

NO 125

平成24年 6月30日

北海道

碎石だより

(社)日本碎石協会北海道地方本部

源田茂男氏工ネ庁長官表彰を受賞



去る5月30日に(社)日本碎石協会通常総会の席上で平成24年度資源エネルギー庁長官表彰の授与式が行われました。

優良採石功労者として奈江採石協同組合専務理事源田茂男氏が栄えある賞を授与されました。氏は災害防止・労働安全衛生への取り組み、(社)日本碎石協会の安全登録講師として活躍され、採石跡地緑化については順次取り組みを、全国碎石技術大会において3回発表されている。また、富良野市民講座等での、碎石の用途、跡地緑状況など勉強会を開催するなど、地域社会貢献されたことが評価され今回の受賞となりました。



第一種 業界功労表彰者
道内初 第一号

おめでとうございま

岡本繁美氏会長表彰を受賞

同日引き続き、(社)日本碎石協会会長表彰式が行われました。役員20年以上勤めた人を対象に与えられる、第一種業界功労表彰者として、当地方本部長、岡本繁美氏（岡本興業㈱代表取締役）が授与されました。北海道地方本部からの役員として、第一種業界功労表彰者（役員歴20年以上）は初めて！！
氏は北海道地方本部の理事に昭和63年に就任、平成4年から(社)日本碎石協会理事に就任、平成13年から常任理事、平成21年には副会長に就任され、現在に至っておられます。
長年にわたりご尽力いただき心から敬意を表します。



平成二十四年度

社団法人日本碎石協会

通常総会終了（東京都）



五月三十日、(社)日本碎石協会通常総会が全国各地から二一〇名参加のもと開催されました。

北海道地方本

部からは、岡本
本部長、辻副本
部長、奈江採石
協同組合(旭川支
部)源田専務理事
が出席しました。

北海道地方本
部からは、岡本
本部長、辻副本
部長、奈江採石
協同組合(旭川支
部)源田専務理事
が出席しました。
通常総会は井
上会長の開催挨
拶で始まり、昨
年の大震災で被災
された方々にお見舞い
と、お亡くなりになられた方々
のご冥福を祈り、
「昨年就任後、
震災による復興
の問題、電力の供給不足問題、
福島原発事故による高濃度放射
線物質を含んだ

にも、「労災保険率の低減」「軽油引取税課税免税措置の三年間延期」は明るいニュースで会員の努力が評価された結果であると考える。特に協会としては労働災害の撲滅を訴え「ベルトコンベヤの災害防止対策」や「重機災害防止マニュアル」作成など、労働安全に取り組んできたことも低減の要因の一つと考え、本年は「採石事業におけるリスクアセスメントの導入指針」を発刊し、この指針の活用により更に災害防止に努め、より一層労災保険率が軽減されるよう努めていただきたい。

軽油引取税課税免税措置三年間延長は、本部はもとより各支部においても要望活動を行つて頂き、組織力を発揮した幅広い要望活動を行つたことが成果につながったと考へているため、本年度も引き続き、協会活動等にご理解ご協力をお願ひしたい」と挨拶されました。

議事は、提案どおり承認され、一般社団法人への移行認可申請は九月頃の予定である。



会員の脱会など多くの問題、課題があり、今後も解決に努める所存である。この厳しい中

本部通常総会に引き続き、資源エネ

ルギー庁長官表彰、並びに、(社)日本碎石協会表彰が行われた。

○優良採石個人表彰

源田茂男氏（奈江採石協同組合
専務理事）

△平成二十四年度表彰式挙行△



◇(社)日本碎石協会業界功労表彰
○第一種表彰

岡本繁美氏 北海道地方本部長



(岡本興業㈱代表取締役)

全国国有林採石協会 通常総会終了

六月八日、全国国有林採石協会通常総会がホテルメトロポリタンエドモンド(東京都千代田区)で全国の各地区協会代議員が出席し開催されました。

北海道地区か

らは、辻会長、岡本副会長、原田理事の三名が出席しました。

塚田会長御挨拶



« 御 来 賓 »
林野庁 田之島企画官
大賀企画官
川端業務課長
関東森林局
木下東京所長
松本企画官

議事は提案どおり承認され、林野庁に対する陳情・要望では、各地区協会の抱える問題が出され、北海道からは、
一、国有林野内で生産された碎石等製品を国有林野内での積極的利用。
二、長時間要する保安林解除業務の問題点等を四点ほどあげ、改善の要望をお願いし総会は終了しました。



社日本碎石協会北海道地方本部 通常総会開催される（札幌）

平成二十四年度、社団法人日本碎石協会北海道地方本部通常総会が、五月二十三日に、会員、賛助会員、ご来賓のご出席のもと盛会に開催されました。当日は碎石協会の井上会長もお忙しい中、福岡からお越しいただきました。



なっていると聞いている
（社）日本碎石協会では井上会長の声掛けにより、リスクアセスメントを行うことになった。各会員各社においてもリスクアセスメントを取り入れ、安全管理の徹底をしてもらいたい」と話されました。
このあと、議長には渡辺副本部長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。

北海道国有林採石協会 通常総会開催される

平成二十三年度、北海道国有林採石協会通常総会が、五月二十三日に会員、ご来賓の出席のもと盛会に開催しました。



このことは北海道国有林採石協会が、（社）日本碎石協会北海道地方本部と連携し取り組んできた成果であると考えている。

私は、国有林を事業現場としており、自然環境に配慮した掘削や採石跡地の整備、緑化に努め、業界のイメージアップを図るために事業実行が求められている。また、事業を実行していくためには、労働安全の確保が何よりも重要である。これまで重大災害の発生もなくゼロ災害を継続してきているが、今後も各社一丸となつて安全対策を確立し災害のない職場作りに努めていただきたい」と話されました。

この後、議長には岡本副会長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。



岡本本部長は、総会開催にあたり「平成二十三年度を振り返り、東日本大震災、福島原発事故により地元の方々の生活は今も大変なことに

続けていきたいと思っている。
（社）日本碎石協会では井上会長の声掛けにより、リスクアセスメントを行ったことになった。各会員各社においてもリスクアセスメントを取り入れ、安全管理の徹底をしてもらいたい」と話されました。
このあと、議長には渡辺副本部長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。

この後、議長には岡本副会長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。

ご来賓には、北海道森林管理局販売第一課清水課長が出席されました。



社日本碎石協会北海道地方本部 通常総会開催される（札幌）

平成二十四年度、社団法人日本碎石協会北海道地方本部通常総会が、五月二十三日に、会員、賛助会員、ご来賓のご出席のもと盛会に開催されました。当日は碎石協会の井上会長もお忙しい中、福岡からお越しいただきました。



なっていると聞いている
（社）日本碎石協会では井上会長の声掛けにより、リスクアセスメントを行ったことになった。各会員各社においてもリスクアセスメントを取り入れ、安全管理の徹底をしてもらいたい」と話されました。
このあと、議長には渡辺副本部長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。

北海道国有林採石協会 通常総会開催される

平成二十三年度、北海道国有林採石協会通常総会が、五月二十三日に会員、ご来賓の出席のもと盛会に開催しました。



このことは北海道国有林採石協会が、（社）日本碎石協会北海道地方本部と連携し取り組んできた成果であると考えている。

私は、国有林を事業現場としており、自然環境に配慮した掘削や採石跡地の整備、緑化に努め、業界のイメージアップを図るために事業実行が求められている。また、事業を実行していくためには、労働安全の確保が何よりも重要である。これまで重大災害の発生もなくゼロ災害を継続してきているが、今後も各社一丸となつて安全対策を確立し災害のない職場作りに努めていただきたい」と話されました。

この後、議長には岡本副会長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、総会は終了いたしました。



北海道碎石協同組合連合会

通常総会開催される

い」と話されました。

平成二十四年度、北海道碎石協同組合連合会通常総会が、五月二十三日に全組合、ご来賓の出席のもと開催しました。

岡本会長は総会開催にあたり北

海道の経済状況は公共事業の削減で大変厳しい経済環境である。碎石の生産量、出荷量はピーク時の平成

8年に比べると生産量、出荷量とも

40%まで減少している。特にリサイ

クル法による再生骨材の優先使用や鉄鋼スラグの流通もあり新材の販売が伸び悩んでいる。

価格面においても地域差はある

が、全体では依然として価格を思う

ようにおけることが出来ていない。

碎石業界の取り巻く環境は厳しく

問題も山積みであることから、連合

会は道本部と一緒につて関係官

府に対し陳情活動を行ってきた。

今年度は東日本大震災復興事業

が本格的にはじる。地元骨材では不

足することがあり北海道の骨材使

用も検討しているという話もある

が、流通問題を連合会として行うこ

とが出来ればと思つていい。連合会

は道本部、砂利協会との連携をはか

りながら良い組織づくりをしたい

といふ理解ご協力ををお願いした

共販協同組合橋井理事長を指名し、議案審議の結果、提案されたすべての議案が承認され、終了致しました。

ご来賓には、北海道中小企業団体中央会連携支援部副部長田中啓之様のご出席をいただきました。

このあと、議長には旭川地方採石業者連絡協議会（原田俊之会長）が主催する植樹祭がハラダ産業㈱の採掘跡地で行われました。

◇硬石山地区碎石業者連絡協議会 植樹祭開催される

六月二日（土）、硬石山地区碎石

業者連絡協議会（原田俊之会長）が

主催する植樹祭がハラダ産業㈱の

採掘跡地で行われました。

当日は、朝からお天気も良く、植

樹祭を行うには絶好の日和でした。

当日は石狩森林管理署山本署長、

地元町内会、硬石山で採石業をして

いるハラダ産業㈱、昭和採石工業㈱、

北海道国有林採石協会職員らが多

数参加し植樹をおこないしました。

この植樹祭は、採石跡地の緑化を

地元町内会の方々と行うことでの採

石事業について理解を深めて頂き、

また、親睦を図ることを目的として

続けてきている行事であります。



(鹿食害対策にネットをかぶせました)

◇平成 24 年度 採石業務管理者試験準備講習会開催

- 受講資格はありません (業管試験日 H24. 10. 12 予定)
- 講師 採石法令 (社)日本碎石協会専任講師 杉野 亘氏
碎石技術 源田茂男氏
- 講習科目と時間

第 1 日 法令 9:15~12:15 技術 13:15~17:15

第 2 日 技術 9:00~16:00 《随時休憩あり》

4. 開催日程

年月日 平成 24 年 8 月 23 日(木)~24 日(金)

会 場 かでる 2・7 札幌市中央区北 2 西 7

5. 申込締切 平成 24 年 8 月 6 日(月) 定員 30 名

- 受講料 会員(テキスト込)13,250 円 ○別途幹旋書籍あり
お問い合わせは (社)日本碎石協会北海道地方本部 : 担当鈴木

☎ (011) 241-4579 又はホームページをご覧ください

URL: <http://homepage3.nifty.com/hokkaitihon/>

◇一般粉じん関係公害防止管理者資格認定講習会のご案内

- 会場催日時 平成 24 年 9 月 28 日(金)~29 日(土)
- 会場かでる 2.7 定員 50 名
- 受講料及びテキスト代
受講料 25,000 円 テキスト代 10,500 円 計 35,500 円
受講資格等詳しくは(社)日本碎石協会 : 担当深松
本部☎ 03 (5453) 8830 または上記ホームページを。

平成 24 年度安全標語 (社)日本碎石協会

リスクアセスメントに
取り組もう!



これからも植樹祭が長く続くことを期待しております。



「編集後記」
今回は平成 24 年度通常総会の記事をまとめました。各会員または各支部からの、ご意見・ご要望、地域の情報などありましたら、是非お寄せ下さい。お待ちしております。
リスクを減らし ゼロ災職場

札幌支部 岡本興業㈱ 佐藤賢治様

平成 24 年度安全標語 (社)日本碎石協会
※佳作入選おめでとうございます!!
安全に掛ける手間惜しまずになります。

「編集事務局一同」